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L’étude relative au plan de gestion de l’avifaune aquatique entreprise dans le site du lac de Réghaïa

est passée par les 03 grandes étapes logiques d’un plan de gestion :

La première phase qui a trait au diagnostic a révélé que ce site recèle une richesse floristique et

faunistique notamment avifaunistique remarquable par le fait qu’il héberge plus de la moitié (207

espèces) de l’avifaune d’Algérie. Il a été relevé que 107 espèces sont des espèces migratrices alors

que 93 sont des espèces sédentaires et 07 considérées comme accidentelles. La même phase nous

a révélé que les eaux du lac sont de mauvaise à très mauvaise qualité.

La phase évaluation a permis la mise en évidence de la valeur patrimoniale non négligeable

du site d’étude puisque sur les 207 espèces d’oiseaux recensés, 111 sont protégées (53 espèces à

l’échelle nationale et 95 espèces à l’échelle internationale), et que le site est d’importance nationale

pour 26 espèces et d’importance internationale pour 03 espèces (Porphyrio porphyrio, Bubulcus

ibis et Aythya nyroca). Nous avons également constaté que le site subit une pression anthropique

importante surtout en matière de pollution et de dérangement.

La valeur patrimoniale importante du site ainsi que les facteurs d’altération auxquelles il

est exposé nous a conduit à proposer un plan d’action pour la conservation ou/et le maintien de

l’avifaune aquatique qui fait la célébrité du site d’étude.

Enfin la phase du plan d’action a englobé 05 programmes relatifs à : la gestion obligatoire du

domaine, aux habitats utilisés par les oiseaux d’eau hivernants, aux habitats utilisés par les oiseaux

d’eau nicheurs, au contrôle écologique et à l’accès du public et éducation environnementale. Ces

programmes totalisent 44 projets qui ont pour objectif la conservation et/ou le maintien et si

possible d’accroissement de la richesse avifaunistique du site d’étude.

Mots clés : site du lac de Réghaïa – plan de gestion – avifaune aquatique – phase diagnostic

–phase évaluation – phase plan d’action – contraintes – conservation



The relative survey to the plan of management of the aquatic birds undertaken in the site of the

lake of Réghaïa passed by the 03 big stages logical of a management plan:

The first phase that milked to the diagnosis revealed that this site conceals a wealth flora and

fauna notably remarkable birds by the fact that it shelters more half (207 species) of the Birds of

Algeria. It has been raised that 107 species are some migratory species whereas 93 are the sedentary

species and 07 considered how accidental. The same phase revealed us that the waters of the lake

are of bad to very bad quality.

The phase assessment permitted the stake in evidence of value patrimony no negligible of the

survey site since on the 207 recorded bird species, 111 are protected (53 species to the national

ladder and 95 species to the international ladder), and that the site is national importance for

26 species and international importance for 03 species (Porphyrio porphyrio, Bubulcus ibis and

Aythya nyroca). We also noted that the site especially undergoes a pressure important anthropic

in matter of pollution and disturbance.

Value patrimony important of the site as well as factors of change to which he/it is exposed

drove us to propose a plan of action for conservation and/or the maintenance of the aquatic birds

that makes the celebrity of the survey site.

In short the phase of the plan of action included 05 relative programs to: the management

obligatory of the domain, to habitats used by of waterbirds to winter, to habitats used by of breeding

birds, to the ecological control and the access of the public and education environmental. These

programs total 44 projects that have for objective conservation and/or the maintenance and so

possible of growth of wealth birds of the survey site.

Key words: site of the lake of Réghaïa - plan of management - waterbirds - phase diagnosis

- phase assessment - phase plan of action - constraints – conservation











« Des étendues de marais, de fagne, de tourbière ou d’eaux naturelles ou

artificielles permanentes ou temporaires où l’eau est stagnante ou courante,

saumâtre ou salée, y compris des étendues d’eaux marines dont la profondeur à

marée basse n’excède pas six mètres ».













"Un plan de gestion est un document écrit, discuté et approuvé qui décrit un

site ou une zone, ainsi que les problèmes ou opportunités de gestion pour la

protection de ses milieux naturels, de sa géomorphologie ou de ses paysages, et



qui permet à des objectifs fondés sur ces informations d'être atteint grâce à un

travail pertinent sur une durée de temps prédéterminée".
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